

PRESENTACIÓN

EN BUSCA DE UNA

NUEVA CULTURA DEL AGUA

Texto: **Emilio Fernández-Castaño**

Comisario de la Exposición Internacional Zaragoza 2008

Z

aragoza ha celebrado, durante tres meses, la Exposición Internacional bajo el lema El Agua y el Desarrollo Sostenible.

La elección de un tema tan central hoy para la opinión pública y, sin duda, protagonista ya de las agendas políticas de los gobiernos, ha hecho que 105 países de los cinco continentes habitados del planeta y tres Organizaciones Internacionales de especial relevancia, como son las Naciones Unidas, la Unión Europea y la Secretaría Iberoamericana hayan querido ser parte de esta Exposición y hayan convertido a Zaragoza, durante este verano, en la capital mundial del agua.

La participación de este numeroso grupo de países, que han representado de forma equilibrada a las distintas regiones ecogeográficas del mundo, ha confirmado su voluntad de ser parte de estos grandes acontecimientos que son las Exposiciones. Acontecimientos de cooperación pacífica entre países y ciudadanos del mundo.

La Exposición Internacional de Zaragoza sobre el Agua y el Desarrollo Sostenible ha tratado de promover una nueva cultura del agua que fomente la gestión responsable, eficiente, solidaria y sostenible de este recurso vital, necesario y frágil.

Esta muestra, que ha recibido casi seis millones de visitantes, ha buscado que cada país participante, tanto a través de su pabellón como desde la Tribuna del Agua, tuviera la oportunidad de presentar sus mejores prácticas en gestión del agua, y de compartir experiencias

para identificar las soluciones más adaptadas a cada caso concreto.

Muchas voces en esta Exposición han subrayado la importancia de centrar la Cooperación Internacional al Desarrollo en proyectos concretos que mejoren el acceso de la población al agua de calidad, como vía de erradicación de la pobreza y base del desarrollo sostenible.

Sin duda, la presencia del África Sub-sahariana, la región del mundo más necesitada de asistencia, ha tenido un papel central en la Exposición Internacional de Zaragoza. Como lo ha tenido América Latina, a la que nos unen lazos tan especiales, y que es la región del planeta con más recursos de agua dulce y mayor capacidad de producción de alimentos.

El dinamismo económico de Asia y el liderazgo de la Unión Europea en la lucha contra el Cambio Climático han estado bien representados en la muestra de Zaragoza. Diecinueve de los veintisiete países miembros de la Unión han acercado al público en Zaragoza los ejemplos de sus mejores prácticas.

Y, sin duda, ha sido la Tribuna del Agua, el auténtico foro de debate de la Exposición, la que ha reunido a las voces más autorizadas en torno al tema del Agua y el Desarrollo Sostenible. La Carta de Zaragoza plasma las conclusiones de miles de expertos en la problemática del agua, la gestión hídrica y el impacto del Cambio Climático sobre este recurso tan preciado y frágil. Todos ellos, expertos y participantes, se han dado cita en Zaragoza en busca de una nueva cultura del agua. 